

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 143 (2017)
Heft: 10

Artikel: Bacchantische Bibel : bechern mit Jesus
Autor: Buchinger, Wolf
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-953301>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bacchantische Bibel

Bechern mit Jesus

Kann denn Wein Sünde sein? Nein. «Trink deinen Wein mit frohem Herzen, denn Gott hat seinen Gefallen daran.» Pech für die Muslime, es gibt keine ähnliche Sure in ihrem Koran. Die Bibel hat aber mehr als 1500 Stellen, die sich mit allen Facetten beschäftigen. Ganz offen wird berichtet, dass der erste Säufer kein geringerer als Noah war, der sofort nach der Landung am Ararat alle Schläuche leer trank und als Erstes seine mitgebrachten Weinstöcke anpflanzte; Bootsfüchtlinge brauchen Trost. Und am Schluss von Jesu Leben wird beim Abendmahl kräftig gebechert, denn «Wein erfreut das Herz und nimmt für eine Weile die Sorgen, er ist ein Vorgeschmack auf das Paradies». Also haben Adam und Eva auch schon Weinbecher gehabt.

Man muss damals zwei Typen von diesem unumstrittenen Getränk unterscheiden: Der medizinische Wein wurde dem unsauberem Wasser als Desinfektionsmittel beigemischt und war wohl das erste Allround-Medikament. Der eigentliche Trinkwein, der heute selbst bei Billigstdiscountern nicht im Regal stehen könnte, er war bitter, sauer, teuer, er «beiss wie eine Schlange und sticht wie eine Otter». Man gab viel Honig dazu oder mischte ihn in süsse pflanzliche Cocktails. Wein war vor allem für das niedere Volk da, um die harten Lebensumstände zu mildern, Staatsmänner und Manager sollten ihn meiden, denn «sie müssen richtig denken und entscheiden». (Dieses Zitat müsste eigentlich für ein Alkoholverbot rund ums Bundeshaus sorgen.)

Der Wein war über Jahrtausende eine geduldete Volksdroge, die schon damals dieselben Folgen hatte wie heute: «Wein ist ein Krawallmacher» (Grölen in der Altstadt bis morgens 5 Uhr), «Die Augen werden seltsame Dinge sehen» (Polizeikontrollen), «Wein führt zu Unzucht» (Begrapschen ohne Hemmungen), «Sie schlugen mich, aber es tat nicht weh» (Vorteil bei Schlägereien), «Sauft nicht, ihr werdet unordentlich» (heutige Definition: Verwahrlosung). Die Bibel hat mal wieder alles richtig vorhergeschen. Na, dann Prost beim nächsten Abendmahl!

WOLF BUCHINGER

Die Wirkung des Weins

Jean Paul hat laut einst nachgedacht: «Der Wein wirkt geistig stärkend doch: Die Dummen er noch dümmer macht, die Klugen macht er klüger noch.»

THOMAS CHRISTIAN DAHME

Der Sommelier empfiehlt



RETRO-WEINE AUS DEN ACHTZIGERN

MARKUS GROLIK



SEDA (CHRISTOF SONDEREGGER)



ALEXANDER WOLF